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福 島 市 教 育 委 員 会 

 

福 島 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

 

１ 場 所       福島市役所 ９階 ９０３会議室 

２ 日 時       令和５年１月５日 午前１０時００分 

３ 出席者 

教育長 佐藤秀美  教育長職務代理者 渡邊慎太郎  委員 篠木雄司 

委員 高谷理恵子  委員 立花由里子 

立花由里子委員は、所用により議案第１号審議中の午前１０時０９分に入室。 

４ 欠席した委員  

 

５ 説明のため出席した職員 

  教育部長 三浦裕治  教育部次長兼教育総務課長 菅野康祐 

  学校教育課長 鴫原 理  教育施設管理課長 小関 浩 

  教育研修課長 柏谷智也  生涯学習課長 長南敏広 

  中央学習センター館長 佐藤義孝  図書館長 菊地 透 

 

６ 議事内容及び経過 

（１）開 会     午前１０時００分 

（２）日 程     本日１日間 

（３）署名人の決定  委員  渡邊慎太郎  委員 

委員  高谷理恵子  委員 

（４）記録係     教育総務課庶務係主査 半沢隆行 
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１ 議事 

  議案第１号 学校教育被表彰者の決定について 

   学校教育課長 （教育委員会定例会提出事項 当日配付資料により説明） 

   篠木委員  表彰にあたっては、各部門から受賞されるようにバランスを図る

こともあるのか。 

   学校教育課長 各部門の選考基準に従って各学校長から推薦を受けたものである

が、部門ごとのバランスを図ることはしていない。推薦された教

員の実績内容によって選考している。 

   高谷委員  中堅と呼ばれるような教員も選定されているのは良いことである

と思う。これら表彰者の周知や、表彰されるような有望な教員を

活用しての取り組みは何か計画しているものはあるのか。 

   学校教育課長 本議案の議決を経て各校に周知する。表彰者の活躍の場としては、

学校教育指導委員として積極的に活用するなど取り組んでいく。 

   篠木委員  比較的若い教員もロールモデルとして選定されていくことも期待

したい。 

   教育長   異議ないため本議案を原案のとおり承認する。 

 

２ 教育長報告事項 

 ・令和４年１２月市議会定例会議における質問及び答弁要旨について 

   教育部長  （教育委員会定例会提出事項 別冊により説明） 

   高谷委員  給食費の滞納者はどのくらいいるのか。 

   教育施設管理課長 ９８～９９％は収納される。 

   高谷委員  燃料費の高騰等も考えると更に負担が大きくなっていくことも想
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定される。負担の傾斜配分などの検討も必要になってくるのかも

しれない。 

   立花委員  給食費の補助割合を４分の１から３分の１に拡充とのことである

が、負担額概ね３００円を維持するのに食材の量を調整していく

ということもあるのか。 

   教育施設管理課長 福島型給食の質と量の確保に努めているが、食材単価は前・後期

等の契約としており、次の契約状況によって対応を考えていく。 

 

 ・教育費１２月補正予算の成立について 

   教育部次長 （教育委員会定例会提出事項 Ｐ３により説明） 

   渡邊委員  エネルギー単価の上昇に伴う給食センターに係る経費の不足分に

ついて市議会の議決を得たものと絡むが、自校給食の場合も同じ

ように単価の上昇もあると思うが、現予算額で飲み込める範囲で

あるため補正していないのか。 

         その前提として、各自校給食の単価はどのように決められるのか。

学校によって違いはあるのか。 

   教育施設管理課長 センター給食については市の公会計で行っているが、自校給食は

学校ごとに給食費を決めており、その中で食材を購入して運営し

ている。 

         光熱費関係は学校の現予算額で賄えるものと考えている。 

   渡邊委員  そうすると自校給食の食材単価も決められており、各学校でも統

一されているということか。 

   教育施設管理課長 学校によって量が異なり、それぞれ身近にある青果店などから購
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入するため価格に差は生じる。 

   渡邊委員  各家庭で負担する児童生徒一人あたりの給食費は、センター給食

か、自校給食でも各学校によって異なるということか。 

   教育施設管理課長 単価自体が異なるためそのようになる。 

         なお、福島型給食推進事業の補助金は単価が決まっているため、

保護者の負担額は若干違ってくるが、大きく違ってくるものでは

ない。自校給食も、センター給食と大きく変わるものではなく、

献立の工夫によって負担を抑えている。 

   篠木委員  プールは学校には必ず設置するものと定められているのか。他県

ではプール授業を外部に委託したりということも耳にする。 

         本市では、各校にプールが設置されメンテナンスを行いながら使

用しているが、どこか一か所に設置したプールを使用して有効利

用することも可能であるのか。 

   教育施設管理課長 法的な規定は確認していないが、市民プール等を活用するという

ことも考えられる。現時点では各校のプールを修繕しながら使用

する方針になっているが、今後ご質問のような方策も検討してい

く必要もあるかもしれない。 

   教育長   小規模な自治体では、スイミングスクールのプールを借りて授業

を行うところも出てきているようだ。本市の場合、学校数も多い

こともあり、移動時間、手段等色々な課題があるが、ご質問のよ

うな視点も今後求められてくるかもしれない。 

３ その他 

 ・今後の日程について 
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 教育総務課長 （教育委員会定例会提出事項 Ｐ６及び別添資料により説明） 

① 次回の定例会の開催について 

令和５年２月１日（水）午前９時００分から市役所９階９０３会議室 

終了後に協議会を開催。 

② 今後の主な行事予定について 

教育長・教育委員の出席が予定されている事業を周知。 

③ 今後の定例会の開催について 

３月定例会は、２月２２日（水）午前１０時００分から市役所９階９０３会議室

で開催予定 

 ④ 令和５年度教育委員会の会議日程 

  別添資料により会議日程を周知。 

 

 ・第７５回優良公民館表彰について 

        （教育委員会定例会提出事項 Ｐ７により説明） 

 

 ・電子図書館について 

  図書館長  １２月定例教育委員会で質問のあった電子書籍の音声データに関す

ること、ダウンロードした電子書籍の複写及び貼付け等活用に関す

ることについて説明。 

以上終了 午前１１時１５分 

 記  録   半沢 隆行 

              委  員 

              委  員 

生涯学習課長 
中央学習センター館長 


